

Landeshauptstadt Wiesbaden				
Hauptamt				
Ortsverwaltung Kastel / Kostheim				
100910		02. JAN. 2022		100920
b.R.	z.K.	z.d.A.	z.w.V.	Wv:



SV5

Ortsbeirat des Ortsbezirkes  
Mainz-Kostheim

über  
1009

Der Magistrat

Dezernat für Soziales, Bildung,  
Wohnen und Integration

Stadtrat Christoph Manjura

19. Dezember 2022

Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Kostheim vom 02.11.2022, TOP 8: Ausbau von  
Fahrradstellplätzen durch die GWW; Beschluss-Nr. 0164

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir beantworten Ihre Frage wie folgt:

*Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, zusammen mit der stadteigenen Wohnungsbaugesellschaft GWW weitere ebenerdige und überdachte Fahrradstellplätze in Mainz-Kostheim zu schaffen. Weiterhin wird der Magistrat gebeten zu berichten, ob und wenn ja welche Fördermöglichkeiten (z.B. Landes- und Bundesmittel) es für das Fahrradparken bei Wohngebäuden gibt?*

Die GWW unterstützt die genannten Ziele, die umweltfreundliche Mobilität und insbesondere das Radfahren zu fördern und baut bereits, wie auch im Antrag ausgeführt, geeignete Fahrradabstellanlagen.

Der Entscheidungsprozess hinsichtlich der Förderung von umweltfreundlichem Fahrradverkehr ist GWW-intern bereits in den vergangenen Jahren erfolgt und wird bei den neueren Projekten mit steigender Qualität umgesetzt. Für die im Antrag genannten anstehenden Sanierungsprojekte „Im Sampel / Römerfeld / Eichenstraße“ können wir bereits zusagen, dass hier entsprechend gute Fahrradabstellanlagen geschaffen werden.

In jedem Projekt werden auch die Fahrradabstellmöglichkeiten im Hinblick auf die jeweilige örtliche Situation geprüft. Dabei ist zu bedenken, dass überdachte Fahrradstellplätze einerseits teurer sind und damit die Baukosten belasten.

Gleichzeitig sind sie genehmigungspflichtig und können im Einzelfall die Grundstücksausnutzung beeinträchtigen.

Um das Ziel - auch mit Blick auf Wettbewerbsgleichheit für alle Vorhaben und Vorhabenträger - einer umweltfreundlicheren und moderneren Mobilität zu erreichen, regen wir deshalb an, die Vorgaben zur Ausgestaltung von Fahrradabstellflächen, wie bisher auch, in der Stellplatzsatzung der Stadt Wiesbaden zu definieren und übersenden aus diesem Grund eine Kopie dieses Schreibens samt des Beschlusses des Ortsbeirates Mainz-Kostheim dem zuständigen Dezernat V.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, consisting of several fluid, overlapping loops and strokes, positioned below the text 'Mit freundlichen Grüßen'.